

comprend bien vivement l'émotion pénétrante, que devait éprouver ce descendant des Charpin et des Capponi, le jour où, après de longues années d'attente, il pouvait rentrer enfin, d'une manière inespérée, dans cette vieille demeure de ses pères. Ce qui est certain, c'est que dès ce moment, sa vocation se dessine pleinement. Si, jusqu'à ce jour, l'histoire a tenu une grande place dans l'objet de ses études, ce goût va s'appliquer désormais, avec une force toute nouvelle, à l'étude des annales du Forez et du Lyonnais. On le verra ainsi toujours attentif aux recherches des érudits, à la découverte des documents pouvant éclairer son histoire, et plein d'un zèle généreux pour assurer, avec un désintéressement, qui le distingue entre tous, leur vulgarisation dans le monde savant.

Et l'œuvre à laquelle il va s'attacher, il l'abordera sans retard. Dès l'année 1854, il entreprend, avec la collaboration de M. Morel de Voleine, la publication d'un beau livre, ayant pour titre : *Recueil de documents pour servir à l'Histoire de l'ancien Gouvernement de Lyon*, qui, suivant le plan des deux auteurs, devait renfermer des notices chronologiques et généalogiques sur les familles nobles ou anoblies, qui en sont originaires ou qui ont occupé des charges et des emplois, avec le blason de leurs armes.

L'ensemble de ce travail était considérable, car il devait comprendre à la fois, l'histoire des Archevêques de Lyon, celle des Echevins, des Intendants, des Gouverneurs, de la Magistrature et des personnages célèbres. Mais, comme on le sait, il n'en a été publié que la première partie, celle qui renferme la liste chronologique des évêques et archevêques de Lyon, dans laquelle il est traité aussi des chorévêques, suffragants, vicaires généraux et administrateurs de cette église.